
令和５年第４回宝達志水町教育委員会会議録要旨

開会日時 令和５年３月２２日（水）

会議場所 宝達志水町生涯学習センター ２階 第一会議室

出席委員 細江教育長、近岡委員、松田委員、大﨑委員、西委員

説 明 員 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長、岡本学校教育担当課長

宮本生涯学習課長

欠 席 者 なし

開 会 午前１０時００分

１ 前回会議録の承認について

会議録の内容について承認された。

２ 教育長事務報告

会議資料により要点報告を行った。

３ 付議議件

議案第５号 令和５年度教職員人事の内示について（回収）

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定によ

り非公開審議となった」

原案のとおり承認された。

議案第６号 宝達志水町立学校管理運営規則の一部を改正する規則について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明し、原案のと

おり承認された。

議案第７号 宝達志水町教育委員会事務局庶務規則の一部を改正する規則につ

いて

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明し、原案のと

おり承認された。

議案第８号 宝達志水町立学校の施設の開放に関する規則の一部を改正する規

則について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明し、原案のと

おり承認された。

３ 報告事項

（１）令和５年度宝達志水町一般会計予算（教育委員会関係）について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長、宮本生涯学習課長が資料に基づ

き説明した。



（２）令和５年度入学予定の児童生徒数について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明した。

（３）令和５年度小・中学校学級編成表について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明した。

４ その他

今後の日程について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明した。

（委員の意見等）

質問 大﨑委員（宝達志水町立学校管理運営規則の一部を改正する規則について）

○文書管理について、これまで耐火金庫に入れていたと思うが、今後はどこに

どのように保存するのか。

回答 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長

○県の統一したシステムでサーバーで管理しており、サーバーの中にデータを

保存する。

質問 大﨑委員

○今までのものは紙媒体で学校で管理していたが、しばらくは(電子媒体と)

二本立てでいくのか。

回答 岡本担当課長

○移行期なので紙媒体と電子媒体の両方で保存していく。来年度からは電子媒

体のみになる。必要に応じてプリントアウトできるが、必要が無ければ電子

媒体でシステム上で保存していく。

質問 大﨑委員

○２年後に小学校が統合されるが、大事なものが無くなったり紛れたりしない

のか。以前のものもきちんと管理してほしい。

回答 岡本担当課長

○各書類保存年数があるが、統合準備事務部会で保存方法や年数を調整してい

る。

質問 松田委員（宝達志水町立学校の施設の開放に関する規則の一部を改正する規則

について）

○学校の施設利用者はどんな団体がどれくらい使用しているのか。

回答 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長

○スポーツ、運動関係の利用が多い。バドミントン、バレーボール、テニスな

ど。



質問 松田委員

○教室などは使用できるのか。

回答 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長

○教室などは規則・要綱に定めてあり、そこに記載してあれば、体育館以外も

利用できる。教室は申請はあまりないが、使うことはできる。

規則で開放できる区分が定められている。小学校、中学校とも普通教室、特

別教室、屋内運動場（体育館）、運動場。中学校はこれに加え、野球場とテ

ニスコート。休業日は午前９時から午後９時まで、休業以外は夕方５時から

午後７時まで。ほとんどが体育館の使用となっている。

質問 近岡委員（令和５年度宝達志水町一般会計予算（教育委員会関係）について）

○運動広場内の老朽化した複合遊具を撤去した後の予定はどうなのか。

回答 宮本生涯学習課長

○撤去後、新設することは考えていない。

質問 近岡委員

○宝たち検定チャレンジ事業で、中学生は英検、漢検合わせて１７名の合格者

だが、小学生は７名の合格者ということだが、英検、数検、理検、漢検の４

種類のうち、どの検定に合格したのか。

回答 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長

○小学生はすべて英検の５級や４級の合格者。

質問 松田委員

○宝浪漫マラソンの参加者が下がった理由は

回答 宮本生涯学習課長

○参加者の人数を縮小している。３０㎞は１，０００人、１０㎞は３００人と

している。また、来年度参加料を２，０００円程度上げた。スタート時間も

例年より１時間早めた。近隣の事業をしている方への配慮、ＪＲ（ダイヤ）

の制限で実行委員会で決まっている。

質問 松田委員

○参加料が増えた理由は

宮本生涯学習課長

○規模の縮小、物価上昇のこともあり、現状の補助金では難しいので、参加料

を上げることで実行委員会で決定した。

質問 大﨑委員

○統合小学校開校準備事業費はこれで十分なのか。

○閉校の準備費用は補助金として出るのか。

○学校の跡地、学校の活用についての調査とかの費用はこれから計上されるの

か。

回答 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長

○準備経費は見込まれる最小限の事務経費。引っ越しなどの必要な費用は改め

て平成６年度に計上していく。



○閉校式と記念式典の２本立てを予定している。閉校式は町主催、閉校記念事

業は学校や地域で実行委員会を組織もらう予定。令和５年度に実行委員会を

組織してもらう。令和６年度に向け補助できないか検討している。金額は未

定だが、５０周年事業などを参考にしたい。

○来年度以降、企画情報課で今後の施設利用を検討する組織をつくる。地区の

方を含めた関係者に意見聴取しながら閉校後の活用方法を検討していく。

回答 細江教育長

○思い出の小学校利活用懇話会（仮称）で話が進んでいる。区長にも声をかけ

できるだけ早く懇話会をつくっていきたい。

質問 西委員

○国際交流について、ヌーサに行くにはどのような準備があるのか。コロナの

関係で中止する基準があるのか。中止のぎりぎりはいつぐらいか。

回答 宮本生涯学習課長

○今月の末に発行する広報やホームページで募集する。募集人員が集まり次第

選考委員会で決定していく。昨年まではオーストラリアが入国制限していた

が、緩和されているので進めて行きたい。生徒たちは１０回程度の研修をし

て準備をしていく。どの時点で中止になるのかは選考委員会で決めていきた

い。

質問 松田委員

○「宝達志水町歴史物語」ラジオ番組について具体的にどのようなことをする

のか

回答 宮本生涯学習課長

○令和２年度にシリーズで語りをしているが、それを映像化していく。物語も

ラジオで放送していく。詳細は決まっていない。

質問 近岡委員

○宝たちビジネスアカデミーは講演会を中心にやっていくのか。以前は学校間

で子どもたちがいきいきとして取り組んでいたが。

回答 宮本生涯学習課長

○「まち・ひと・しごと総合戦略」として平成６年度までは講演会というかた

ちで行っていく。

質問 松田委員（令和５年度小・中学校学級編成表について）

○複式学級が増えてきており、教室の改修を考えているのか。

回答 細江教育長

○令和６年度で小学校の統廃合により解消する。学校の改修は考えていない。

先進校へ視察に行って情報交換はしている。原則一つの教室の前と後ろで授

業をする。支援員を２名に増員して対応する。

質問 西委員（令和５年度入学予定の児童生徒数について）

○相見小学校の指定校変更について、児童が引っ越しするのか、現在の地区に

住みながら通うのか。



閉 会 午前１１時１２分

回答 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長

○相見地区の祖父母の家から通う。

質問 大﨑委員（その他）

○コロナも落ち着き、今年は国民文化祭、宝浪漫マラソン、大花火もあり、商

工観光課とも連携をとりスケジュール調整をしていただきたい。参加する方

もありがたい。

回答 細江教育長

○いろんなイベントが９月とかに集中するが、委員の皆さんにも協力していた

だくことがあったら連絡する。

質問 近岡委員

○漫画図書館の今後の見通しを教えてほしい。

回答 宮本生涯学習課長

宝達スポーツ文化コミッションの自主事業。詳細については、調査して次回

報告したい。

近岡委員

知恵を出し合ってよい図書館になっていけば良い。

回答 細江教育長

開催日や時間について、さまざまな人が利用できるような曜日、時間帯につ

いて、今後（宝スポの）理事会を開いて決めていきたい。

質問 ○松田委員

不審者情報についての状況は。防犯意識についての対応は。

回答 岡本担当課長

各小中学校に春休みの安全な過ごし方について、児童生徒、家庭に連絡し、

指導することになっており、その中に不審者、交通安全に気をつけるような

ことが含まれている。不審者の情報は今のところない。


